



Sommaire

Page 1

Le confinement

Ecole Sainte-Marie

Page 2

Opération "Masque"

Nature

Scolytes

Fleurir Bousval

Page 3

La Gazette

Page 4

Courrier des lecteurs

NOUVELLES DU CONFINEMENT

Malgré les fortes contraintes que le confinement nous impose, et peut-être aussi « grâce » à elles, nous avons vu jaillir les idées, fleurir les initiatives.

Des panneaux de remerciement destinés aux soignants sont apparus sur nos façades, de nombreux petits mots de reconnaissance sont adressés aux facteurs sur les boîtes aux lettres.

Le printemps exceptionnel a permis aux très nombreux promeneurs de profiter de la nature ; ils ont pu assister à son réveil, regarder l'éclosion des bourgeons et la croissance « à vue d'oeil » des feuillages ; ils ont aussi pu observer l'organisation des travaux agricoles.

Pendant 2 mois, du 14 mars au 10 mai, les cloches de l'église ont sonné à la volée à 20 h.

Inspiré, Alban Defalque nous offre une superbe photo de la chapelle du Try-au-Chêne, saisie sous un ciel étoilé d'avril et ainsi sous-titrée : « 27/04/2020. Toujours confiné sous les étoiles... Je médite. Y a-t-il des virus dans l'espace ? ».



Brigitte Martin a aussi suivi son inspiration et a profité de ce temps « donné » pour réaliser un montage floral, très joli dans sa simplicité : des palettes, des matériaux de récupération, des fleurs de saison, des plantes aromatiques, le tout agrémenté d'une sculpture de Fabian Laloux, artiste présent lors de la dernière exposition Saint-Barthélemy.

De quoi donner des idées pour notre traditionnel « Bousval fleuri » ? Voir page 3.

POL

Le confinement à l'école Sainte-Marie

D'un jour à l'autre, depuis mi-mars, (presque) plus d'enfants dans les couloirs, dans les classes, dans la cour de récréation. Plus de cris, de rires ou de jeux d'enfants.

Nous nous retrouvons dans cette école presque vide avec de nouvelles mesures, avec cette boule au ventre, avec toutes ces interrogations sur l'avenir.

Et puis, il y a ces masques et la distanciation qui font partie des règles strictes qui nous sont imposées et qui vont à



l'encontre de certaines valeurs que nous prônons depuis toujours dans notre école de cœur. Cette distance nous attriste, perturbe les enfants qui ne comprennent pas toujours pourquoi ils ne peuvent plus faire de câlins à leurs copains.



Message « boulette »

Le contact des familles et de nos élèves nous manque beaucoup. Pour le combler, un message « boulette » rempli d'espoir et d'amour... et des défis quotidiens sur notre page Facebook pour garder le lien !

Nous nous étonnons chaque jour des progrès que nous faisons, des moyens que nous trouvons pour avancer, continuer avec nos élèves. Nous mettons en place des groupes d'échanges et de partages pour garder le lien dont nous avons tous besoin. Le plaisir de partager virtuellement les petits bonheurs quotidiens de nos élèves ; se rendre compte également par ces partages, photo ou vidéo, que nous prenons le temps. Simplement.

Nous ressentons beaucoup d'émotions à la fois. Parfois la peur, le stress, l'incertitude, la culpabilité mais aussi la déception de cette fin d'année scolaire, la déception de quitter nos élèves de cette façon et plus particulièrement les sixièmes qui nous quittent cette année.



Ensemble nous en sommes certains : tout ira bien !

L'équipe éducative de l'école Sainte-Marie

Opération « Masque pour tous »

Le jeudi 14 mai s'est déroulée à Bousval la première phase de l'opération « Masque pour tous » organisée par la commune. Elle a consisté en la distribution de masques réutilisables à tous les habitants. Chaque foyer a reçu une enveloppe contenant des masques pour chacun. Dans notre village, cette distribution a été largement assurée grâce au réseau des livreurs du

Bousvalien. Le saviez-vous ? Chaque mois, ce sont 34 bénévoles du village qui distribuent le mensuel que vous avez dans les mains, certains dans quelques maisons, d'autres dans plus d'une centaine.

Tous sont au poste onze fois sur l'année ! Merci à eux ! Tous ceux que nous avons sollicités ont répondu présents pour l'opération « Masque pour tous ».

Les Amis de Bousval ont réceptionné les caisses de masques à la commune et les ont réparties auprès des livreurs. Dans la journée, chacun a desservi les rues dont il a la charge pour le Bousvalien.

Nous relèverons la très bonne organisation de la commune qui avait prévu, pour chaque rue, une caisse pour les numéros pairs et une caisse pour les impairs, le tout dans l'ordre.

Si une bonne partie du village a été couverte par les livreurs du Bousvalien, le reste l'a été par des mandataires et des bénévoles qui se sont adressés directement à la commune ou qui ont aidé les AdB.

Voilà un bon exemple de participation où citoyens et politiques collaborent efficacement au bien commun.

En cette période de crise sanitaire, il est reconfortant de savoir

que nous pouvons compter les uns sur les autres.

A Bousval, nous constatons que le service et l'action bénévole s'exercent tous les mois.

TFE



NATURE

Encore une contamination !

Les épicéas aussi sont contaminés ... par les scolytes

En se promenant dans le site boisé du domaine de La Motte, on peut apercevoir des épicéas jaunis ou morts.

En Wallonie, l'OWSF (Office wallon de la santé de la forêt) fait de la prévention. Le 16 avril dernier, il a signalé des vols importants de scolytes (nom scientifique : Ips typographus).

Les épicéas wallons subissent actuellement des attaques de ces insectes ravageurs qui provoquent la mort de l'arbre à court terme et la dégradation de son bois à moyen terme.

L'importance des attaques crée une crise sanitaire majeure avec des risques très élevés de propagation aux épicéas voisins.

Par ailleurs, l'importance des volumes de bois concernés et l'obligation légale de les exploiter dans un délai bref ont des conséquences importantes sur le prix de l'épicéa et le fonctionnement de la filière bois.

Le club est confronté à une question sans réponse : « Quand l'activité pourra-t-elle reprendre ? ». Infos : J.-N. Ghislain, président, 0476 54 76 96, F. Clercq, secrétaire, 0478 88 03 26, V. Josevski, trésorier, 0477 90 80 20, A. Delsart, psychomotricité, 0479 81 94 92, Facebook : RUSBOUSVALIENNE. SHE

COURRIER DES LECTEURS

Des lecteurs nous soutiennent

« Un tout grand merci pour ce nouveau numéro (05/2020) du Bousvalien, et pour tous les autres d'ailleurs ! Et merci aussi et bravo pour le coup de gueule du Bousvalien précédent, je trouve que c'est tout à fait justifié et donc salutaire. Vous avez bien fait de le faire ! »

PJA

« Quel joli mensuel du mois de mai ! Les jacinthes des bois sur la couverture, et le vignoble à la dernière page ! De quoi se réjouir, encore et toujours, de pouvoir vivre dans le petit paradis de Bousval. Malheureusement, il y en a qui ne méritent pas d'être parmi nous : je parle des chauffards qui empoisonnent nos jolies petites routes de campagne ». G&JCA

« Grâce aux circuits et cartes des promenades réalisées par les Amis de Bousval (AdB), je découvre les nombreux chemins et sentiers qui sillonnent Bousval, la richesse et la beauté de ses paysages, de sa végétation et de son patrimoine.

C'est incroyable ! C'est magnifique !

Je suis particulièrement impressionnée par la grande diversité des paysages : prairies avec ou sans vaches, champs, forêts, chemins creux bordés de splendides arbres tortueux, chemins pavés rappelant les chaussées romaines, sentiers étonnamment sablonneux, étangs, marécages, vallées, cours d'eau, plateaux aux horizons vastes et lointains. Tantôt on se croirait dans les Landes, tantôt en Ardenne quand ce n'est pas aux Pays-Bas. On part en vacances à 2 pas de chez soi ! Sans avoir dû prendre la voiture, planifier son séjour, trouver (et payer) un logement, faire les valises, ...

Je prends (mieux) conscience de la chance de vivre dans un tel endroit, si magnifique !

Je réalise aussi ce que cela implique : sans l'entretien et la valorisation/promotion de ces chemins, nous ne pourrions ni les connaître ni les emprunter... Je tiens à remercier chaleureusement les personnes qui œuvrent à la sauvegarde, l'entretien de ce patrimoine et, tout particulièrement, le « groupe sentiers » des AdB qui s'y attelle depuis des années, courageusement et bénévolement. J'invite toute personne désireuse de préserver ces chemins et sentiers à proposer un coup de main (pour l'entretien, la mise à jour des promenades, la réalisation de panneaux ...) en prenant contact avec les AdB.

Vous êtes manifestement nombreux à apprécier ce patrimoine exceptionnel (...)



Chapelle N.-D. de La Motte, rue du Sablon

Je croyais connaître mon village mais j'en suis loin !

Patrimoine naturel mais aussi patrimoine bâti et historique (chapelles, fermes, sources, moulins, maisons) croisé au détour d'un chemin.

Un si long passé et tant d'histoires à raconter... à découvrir grâce aux publications et au site internet des AdB.

Merci Amis de Bousval qui sauvegardez la mémoire du passé, le patrimoine d'hier et d'aujourd'hui ! Merci de nous en faire profiter, merci de dynamiser notre village et de relier les Bousvalien.ne.s grâce à vos nombreuses actions, au mensuel "Le Bousvalien", au site internet, à la page Facebook...

Pour finir, en sachant que je vais mettre sa modestie à (très) rude épreuve, je veux remercier tout particulièrement Paul Olbrechts. Membre fondateur (le 28.02.1972 !) de l'asbl « Les Amis de Bousval », il œuvre à sa pérennité jour après jour. **Grand merci à toi, Paul** pour ton énergie, ton dynamisme, ta bonne humeur, ta gentillesse, ton optimisme, tes nombreuses initiatives, ton soutien aux initiatives locales. » CCA

Activités et manifestations En vert : sous réserve de l'évolution du déconfinement

Juin

Fleurissons Bousval

- 1 **Messe Chapelle du Try-au-Chêne**
- 2 **Réunion des Amis de Bousval**
20 h, salle Bégipont, invitation à tous
- 17 **Collecte de sang**
17 h - 19 h 30 - École communale
- 27/28 **Journées « Fermes ouvertes »**
Ferme artisanale, rue Haute

28 **Grande Marche Adeps à Bousval**

Juillet

Passage du jury « Fleurir Bousval »
Stages pour les enfants

Août

- Passage du jury « Fleurir Bousval »**
Stages pour les enfants
- 28>30 **Exposition artistique**
- 30 **Tour Saint-Barthélemy**